Magazine

Elogian premio CERVANTES obtenido por escritor chileno Jorge Edwards

El escritor chileno Roberto Bolaño elogió ayer en Santiago la concesión del Premio Cervantes de las letras a su compatriota Jorge Edwards y subrayó que se trata de un logro "merecidisimo".

"Me parece que este premio Cervantes, que es el primero para un chilono, es un Cervantes Grandisimo", dijo Bolaño, residente en España desde hace años y de paso desde ayer en Santiago tras haber sido el centro de una gran polémica literaria en su estancia anterior, el pasado mes de octubre.

En esa ocasión, el ganador de los Premios Herralde y Rómulo Gallegos por su novela "Los Detectives Salvajes" afirmó que José Donoso escribió dos o tres obras de calidad y mucha basura y que su influencia ha sido nefasta para la literatura chilena. Bolaño descalificó a la llamada "nueva narrativa chilena" motejando de "Donositos" a sus representantes, y de los nuevos escritores sólo rescató al autor Pedro Lemebel ("Loco Afán", "De Perlas y Cicatrices").

Gonzalo Contreras ("La Ciudad Anterior"), Hernán Rivera Letelier ("La Reina Isabel Cantaba Rancheras") y Luis Sepúlveda ("El Viejo que leia Novelas de Amor"), entre otros, cayeron bajo la ácida visión de Bolaño, a quien "Los Detectives Salvajes" dieron también el Premio de Novela del Consejo Nacional del Libro, de Chile, el año pasado.

En esta nueva visita a su país, Bolaño llegó más pacífico y no descalificó a nadie en particular, pero insistió en que en Chile conviven figuras como Nicanor Parra, a quien consideró "el mejor poeta vivo de la lengua castellana", con otros escritores "cuyas obras parecen escritas con las patas".

A juicio de Bolaño, que acuba de terminar un volumen de poesías, lo que hace falta en Chile es que se dinamice la crítica literaria para enriquecer la creación, "sin que eso implique perder la libertad ni mucho menos".

Roberto Bolaño manifestó una admiración sin límite por Nicanor Parra, a quien ve como "un escritor joven, un adolescente, a despecho de los 85 años del antipoeta" y afirmó tener muchas esperanzas en el gobierno de Ricardo Lagos en el plano cultural. "Espero que con Lagos se potencie la cultura, y que ésta no sirva de abrevadero para los oportunistas de siempre", dijo Bolaño, nacido en 1953, que se fue a España (Barcelona) a los 20 años y que además vivió diez en México. "Afuera me siento muy bien, me aficioné a ser extranjero, lo soy con todas las consecuencias", dijo, para concluir que en esta pasada por Chile lo que más desea es poder reunirse con Nicanor Parra y otros amigos de su generación.

Elogian Premio Cervantes obtenido por escritor chileno Jorge Edwards [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Elogian Premio Cervantes obtenido por escritor chileno Jorge Edwards [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile